

元気いっぱい! 夢いっぱい!

# 菊池っ子だより

vol.99

市内の各小中学校で行われているさまざまな取り組みをピックアップしてご紹介します。

☎学校教育課 ☎0968(25)7231



## 泗水中学校

### 9月15日 みんなで楽しく学ぶ「SDGs」



生徒からは「みんなで地球のことを考えて、まずは自分たちができるところから取り組んでいきたい」といった声が聞かれました

市青年会議所と市役所市長公室の協力の下、1年生を対象にSDGsのワークショップを開催しました。SDGsの説明や取り組みなどを聞いた後、カードゲームを使ったワークショップを実施。SDGsへの理解を深め、持続可能な社会の実現のため、自分たちに何ができるかを考える良い機会となりました。

## 七城中学校

### 9月20日 特色を生かした地域づくりを学習



木内さんは「夢からきつと良いものが生まれると信じて、地域の夢をみんなで描こう」と社会参画への期待を語りました

2年生の社会科で、元地域おこし協力隊の木内香織さんをお迎えし、地域づくりについて考えました。木内さんはガラス工芸や葉っぱを活用した地域おこしの取り組みを説明。生徒たちからは「発想を豊かにして、地域のために活動したい」といった感想があり、新たな発見や深い学びにつながっていました。

## 旭志小学校

### 9月5日 心 水と水の学校



児童たちは川の水や台所からの生活排水をCODバックテストで調べ、飲める水に戻すには大量の水が必要に驚いていました

県環境立県推進課の倉田美穂さんの指導の下、4年生が身近な水環境について学びました。菊池の川に住む生き物を聞いた後、米のとぎ汁や食器用洗剤、しょうゆなどをそのまま流すと、どのくらい水を汚すのかを実験。旭志の美しい水を未来に残すために自分にできることを考えることができました。

## 菊之池小学校

### 9月9日 先生たちもNIE\*を勉強中!



写真①職員研修では、県NIE教育研究会副会長の講話の後、実際に新聞を使った研修もあり、実践的な学びになりました

本校は今年度からNIE教育の研究指定校です。職員も新聞を授業でどのように活用すればよいか学んでいます。毎週金曜日の朝は全児童で新聞を使った学習に取り組んでおり、児童たちは図書室の新聞を読んだり、同じ内容でも違う記事を読み比べたりしながら学ぶことができるようになっています。

※新聞を教材として活用する活動

## 花房小学校

### 9月16日 舞台女優から朗読のレッスン



2年生の児童は「音読の表現や発音練習を教えてもらってうれしかったです」と話しました。高学年は感謝のアーチを作って見送りました

市出身で舞台上で活躍中の女優・有田佳代さんをお迎えし、朗読のワークショップを実施。有田さんの朗読は、声の音量や話すスピード、間の取り方など物語に引き込まれる音読で、児童だけでなく教職員もとても参考になりました。時間を分けて全児童が参加し、実際に朗読を発表。貴重な時間となりました。

市内3高校の魅力をご紹介します!

# 高校魅力化全力通信

vol.56

今月はコロナ禍でも前向きに学校生活を送る3校の生徒の様子や取り組みを紹介します。

## 菊池農業高校

感動、感謝、思いやり、夢を育み未来を創る菊農生

【問い合わせ先】☎0968(38)2621



### 菊農フェスタ2022 開催!

11月6日(日) 午前9時~正午

昨年は規模を縮小した「農産物販売会」でしたが、今年は「菊農フェスタ」を開催します。実習で飼育・栽培した農畜産物や加工品を販売予定です。感染状況により内容を変更する場合があります。詳しくはお問い合わせください。



●秋作の準備が進んでいます  
農業科、園芸科、生活文化科では花苗やメロン、ハクサイ、セルリーなど、秋作の準備が進んでいます。園芸科では、秋冬の花壇用花苗と次年度のシクラメンの種まきをしました。ビオラやクリサンセマムなどは幼保小中高の園や学校、老人会など、多くの人が買いに来られます。  
菊農の花が市のさまざまな場所に植えられ、地域のコミュニティや景観づくり、子どもたちの情操教育につながっていると思うと、生産者の菊農生も栽培管理にやりがいを感じます。菊農の花が地域で活用されること、SDGsの目標「住み続けられるまちづくり」や「つくる責任つかう責任」などにつながり、生徒たちは学習を続けています。  
花苗や野菜は今月販売予定です。



一つ一つ丁寧に種まき

## 菊池高校

努力の汗を流し、夢を実現する菊池高校

【問い合わせ先】☎0968(25)3175



●実り多き2学期に  
「菊池祭体育の部・文化の部」  
9月10日・11日に菊池祭体育の部・文化の部を開催しました。昨年は新型コロナウイルスの影響で両日中止となり、生徒たちも悔しい思いをしましたが、今年こそはと奮起し、生徒会を中心に盛り上げました。  
期間中は菊池白龍會協力の下、2体の白龍神輿を設置。白龍が見守る中、体育の部では全速力で走り、跳び綱を引っ張り、完全燃焼。文化の部では各クラスや文化部が趣向を凝らし、日頃の練習の成果を披露しました。  
大縄跳び  
吹奏楽部は菊高前の菊池松籬子能場で演奏



大縄跳び



吹奏楽部は菊高前の菊池松籬子能場で演奏

## 菊池女子高校

We can make our own future ー未来は自分でつくるー

【問い合わせ先】☎0968(25)3032



### 菊女フェスタ

11月19日(土) 午前9時30分~

今年も菊池市ふるさと創生市民広場で開催します。ぜひ、お越しください。



昨年の菊女フェスタ

●ユニークな講座を紹介します  
菊女では、授業の中にユニークな講座を盛り込んでいます。  
9月30日には「光ママ」でおなじみのお笑いコンビ「しゃかりき」さん(県出身)を講師にお招きし、第1回「お笑いを通して表現力・発信力を磨く」人に優しいお笑いとは」と題して、講座を開催しました。  
普段の生活にアンテナを張り、どうしたら日常を面白くできるか考える視点や感性を磨くことを教えてもらいました。  
2回目以降は生徒がコント作りチャレンジします。  
その他の2学期実施予定講座  
・ストレスマネージメント講座  
・緩和ケア講座(医療福祉)  
・ピンワーク講座(ドレステデザイン)  
・ヘアメイク講座  
・スタイリスト講座  
・認知症予防コグニサイズ講座  
・メンタルケアアップヨガ講座  
・フラワーアレンジメント講座



しゃかりきの2人は笑いを交えて楽しく講話